

Franckesche Stiftungen zu Halle

Neueröffnete Mathematische und Mechanische Real-Schule/ In welcher præsentier gezeiget und nach allen Theilen erklähret wird Das Uhrwerk, das Modell ...

Benit, Christian

Hall im Magdeb., Ao. 1709.

VD18 11464887

LVIII. Modell des Brau-Hauses

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:gbv:ha33-1-200121

ckel/ Bohlen-Kasten/ kleine Krücke/ der Räumer/
der Aus-Backer/ Feuer-Zange/ Knete-Baß/ die
Breche/ Treppe aufn Korn-Boden/ Ofen-Gabel/
Säge/ Schöpf-Baß/ der Born-Ständer/ die
Beute im Back-Hause/ die Back-Spreißel/ die
Schwachtel/ der Heerd-Stein/ Sägebock/ Ha-
cke-Kloß/ der Lösch-Trog/ Gieß-Bret/ die lange
Krücke/ Kehrwisch/ der Läufer/ der Zusammen-
schläger/ der Brod-Schieber/ Wecken-Schie-
ber/ Schlag-Schieber. In der Back-Stube/
die Tafel/ Butter-Streiche/ Meel-Schippgen/
die 2. Kuchen-Schieber/ Beuten-Hölzer/ die
Beute der Back-Trog/ Schuh-Brete/ Meel-
Baß/ Schicht-Bret/ Back-Schüßeln/ Borst-
Wisch/ der Kräker/ Teig-Meßer/ Trog-Schar-
re/ 4. Beuten/ Back-Eisch/ Wage und Gewicht/
das Brodt-Zeichen/ Kuchen-Bret/ Meel-Sieb/
Kefel/ Kreusel/ 2. Streichen/ Haar-Lappen/
Durchschlag.

LVIII. Modell des Brau-Hauses/

Darinnen die Brau-Pfanne/ die Pfann-
Statt/ der Stoß/ darein die Würze gezapfet
wird/ der Stell-Bottich/ Mösch-Bottich/ Trin-
cken-Bottich/ die Zober/ Zober-Bäume/ die Ru-
he-Stäbe/ die Decke über den Stoß/ die Decken
über die Bottiche/ die Rinnen/ die 2. übertrage-
Schauffeln/ 2. Aufsege-Schauffeln/ 2. Wasser-
Schauffeln/ der Hopfen-Korb/ das Gestelle in
den Bottich/ Harcken/ Krücke/ 2. Schippen/ A-
schen-Krücke/ 2. Mühlichen/ Dorn-Wisch in die
Rin-